



## EN SELLE !

C'est dans les plaines eurasiatiques, proches des mers Noire et Caspienne qu'est née **la selle**.

Les Scythes, ce peuple cavalier fabuleux, créèrent, au III<sup>e</sup> siècle avant JC, la plus ancienne selle connue. Au simple tapis tenu par une sangle qu'utilisaient les assyriens, ils substituèrent un système de coussins rembourrés de crin et rigidifié par des plaques de bois ou d'os (les éléments durs pouvaient être placés au coeur du matelassage).

Ces selles ne possédaient pas encore de véritable **arçon**, on n'y distinguait pas le **pommeau** ou le **troussequin** et elles étaient dépourvues d'**étriers**. Ces derniers, qui n'apparurent que plus tard, étaient préfigurés par une simple boucle destinée à faciliter la monte, placée d'un seul côté de la selle.

Les premières selles à arçon sont apparues dans les toutes premières années du premier siècle. Ce n'est qu'un siècle plus tard, au Kûshan, empire englobant une partie de l'Inde et du Pakistan actuels, que furent créés les premiers étriers. Cette invention déterminante mit ainsi deux siècles pour s'étendre à la Chine et à l'Asie centrale, et ce n'est qu'au moyen-âge qu'ils arrivèrent en Europe.

Aujourd'hui, l'on peut dire que le choix de la selle et tous les rituels de préparation qui s'y réfèrent, de même que la façon de les accomplir révèle souvent de la personnalité et du tempérament du cavalier. Quoi qu'il en soit cher lecteur, elle ne cesse d'évoquer pour moi, à chaque fois, l'insoutenable incitation au voyage, ce lien de cuir lourd, odorant et charnel entre l'animal qui me porte et m'emporte ... loin, par-delà les terres ...